
L
a Buona Scuola renziana voleva segnalare
un altro punto a suo favore ma, dalle ultime
notizie, non sarà così. Ieri intanto, è scaduto

il termine per la presentazione nelle scuole del-
l'obbligo, della certificazione che attesta la pre-
senza delle vaccinazioni divenute obbligatorie
dopo il decreto Lorenzin, per l'iscrizione scola-
stica a partire da quest'anno. In caso di autocer-
tificazione, i genitori avranno tempo fino al 10
marzo per consegnare tutta la documentazione ne-
cessaria. Non si fa in tempo a rassegnarci della
vicenda vaccini che per certi aspetti limita di fatto
alcuni diritti genitoriali, che spunta subito un'al-
tra trovata “geniale”: l'obbligo di andare a pren-
dere i figli a scuola. In pratica ha fatto molto
discutere la sortita del Ministro Fedeli che annun-
ciava a tutti i genitori d'Italia o a chi ne fa le veci,
il loro obbligo di andare a prendere i figli a scuola
fino ai 14 anni. Tutto è nato da una sentenza della
Corte di Cassazione che ha confermato la con-
danna a preside e docenti di una scuola che non
avevano controllato un ragazzo che, a lezioni ter-
minate, morì investito. Ma una nazione intera non
può pagare la sfortunata vicenda di un ragazzo,
non può pagare un singolo caso. La notizia ha
creato talmente tanta eco, raccogliendo proteste
da più fronti che il Partito Democratico di Matteo
Renzi non si può permettere in vista di future ele-
zioni. Uno dei dubbi di molti era come fare a far
salire un bambino su un autobus o scuolabus; non
tutti i genitori, spesso per motivi di lavoro, pos-
sono andare a prelevare i figli a scuola. Un geni-
tore dovrebbe dare l'assenso all'autista e
all'assistente? Altra questione: cosa si fa con un
piccolo studente che deve tornare nella vicina
casa da solo per un qualsivoglia motivo, dietro
autorizzazione (anche verbale) dei suoi genitori?
Gli si dice: “No tu non vai da nessuna parte”?
Cos'è sequestro di studente? Ed ecco che arrivano
emendamenti al decreto. Adesso però che fare?
L'obbligo dei genitori di andare a prendere i figli
a scuola può essere liberato con un'assunzione di
responsabilità, disobbligando la scuola. [ ... ]

...continua in seconda

Cos'è la scuola oggi
di Claudia Marchetti
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ONLINE SU

AEROPORTO

“L
’aeroporto è in una situa-
zione di crisi profonda”.
Non usa mezzi termini il

presidente del Consiglio d’ammini-
strazione di Airgest Franco
Giudice per descrivere la fase che sta
vivendo il “Vincenzo Florio” di Birgi.
Tanti, come abbiamo raccontato in
questi giorni, i fronti aperti e diverse
le criticità e le vertenze che preoccu-
pano il management della società di
gestione dello scalo. Nel corso della
conferenza stampa di ieri mattina,
Franco Giudice ha spiegato che con i
17,7 milioni di euro raccolti – tra Re-
gione Siciliana e i 13 Comuni firma-
tari del co-marketing – si potrà
procedere nei prossimi giorni a un
bando che darà seguito alla procedura
avviata a maggio, quando fu fatto un
avviso pubblico di preinformazione
che mirava a raccogliere le manifesta-

zioni di interesse di aziende che po-
tessero organizzare una campagna di
informazione sul territorio. A tali
somme si sperava potessero aggiun-
gersi i 2,5 milioni che ancora il Libero
Consorzio ha in cassa e che sono stati
a loro volta destinati per azioni di pro-
mozione turistica dal Governo nazio-
nale a titolo di ristoro per la chiusura
dell’aeroporto al traffico civile du-
rante la guerra in Libia. “L’ex Provin-
cia – spiega Giudice – non li dà per
ragioni tecniche difficili da spiegare.
Alcune posizioni di tipo tecnico giu-
dirico dell’ente dicono che non si pos-
sono utilizzare per la gara. Noi non
siamo d’accordo, ma accettiamo la
loro decisione. Tuttavia, sarebbe un
delitto se questi soldi non venissero
spesi per azioni di promozione turi-
stica che possono anche non riguar-
dare l’aeroporto. Su quest’aspetto non

abbiamo avuto nessuna risposta”.
Tornando al bando, il presidente di
Airgest fa sapere che “se non ci do-
vessero essere altri intoppi” a gennaio
il servizio potrebbe essere assegnato,
nel rispetto delle tempistiche previste
dal codice degli appalti. “Stando così
le cose – avverte Giudice – gran parte
della prossima stagione estiva verrà
compromessa e sarà solo parzial-
mente coperta dal nuovo contratto”.
Di fatto, nella migliore delle ipotesi,
ci vorrà un anno prima che l’aero-
porto torni a regime, anche se i 17,7
milioni che andranno in gara rappre-
sentano una somma tutto sommato
esigua rispetto a quella auspicata per
garantire a Birgi un numero di rotte
adeguate al traffico passeggeri che si
vorrebbe raggiungere. [ ... ]

...continua in seconda

Airgest pronta per il nuovo bando. Ma
Giudice avverte: “Estate compromessa”

Cresce la preoccupazione tra i dipendenti della società. In 15 rischiano il licenziamento

REGIONALI 2017

R
educe da tre elezioni consecutive all'Ars (2006, 2008, 2012), Baldo
Gucciardi si ripresenta ai cittadini trapanesi tra le file del Pd. Stavolta
lo fa da assessore regionale in carica, dopo due anni alla guida della

complessa macchina burocratica della sanità siciliana. Che differenze trova
rispetto alle campagne elettorali che ha vissuto in precedenza? Probabil-
mente la gente è un po' più disinteressata, purtroppo. Di fronte alla freddezza
dei cittadini mi sono chiesto cosa può fare la politica per recuperare fiducia.
Il cittadino detesta la politica dell'insulto, della rissa, della confusione. Detesta
chi non racconta cosa ha fatto nei suoi anni di impegno politico, cosa prospetta
per la sua vita. Questo è il motivo che mi ha spinto a condurre questa campa-
gna elettorale, spiegando gli obiettivi che ho raggiunto come assessore, come
capogruppo. Risultati importantissimi, che racconto con pacatezza, perchè i
cittadini hanno il diritto di conoscere senza frastuono ciò che ognuno ha fatto,
per poter liberamente decidere per chi votare. [ ... ]          ...continua in quarta

“Ho guidato la sanità in totale autonomia.
Il Pd mai proprietà di una sola persona”

L’assessore regionale risponde alla sfida di Ruggirello. Su Marsala: “É tempo di cambiare marcia”

SANITÀ

P
resente il responsa-
bile tecnico dell’Asp
n. 5, ingegnere Fran-

cesco Costa, il coordina-
tore sanitario Vittoriano Di
Simone e quello Ammini-
strativo Luisa Comparato
del Polo Ambulatoriale,
assieme all'assessore re-
gionale  alla sanità Baldo
Gucciardi, è stato oggi uf-
ficialmente comunicato al
sindaco di Marsala, Al-
berto Di Girolamo, che
sono stati stanziati un mi-
lione e 400 mila euro per
la ristrutturazione dell’in-
tero stabile di piazza Inam
dove ha sede il poliambu-
latorio di Marsala. Erano
presenti alcuni consiglieri
comunali e la deputata re-
gionale marsalese Anto-
nella Milazzo. E' stato
effettuato un sopralluogo
nella struttura che, dopo i
lavori, avrà un nuovo look
e una nuova funzionalità, a
cominciare dalla rimodu-
lazione del servizio CUP,

ovvero quello delle preno-
tazioni delle visite specia-
listiche. “Da tempo
avevamo chiesto un inter-
vento per la ristruttura-
zione del poliambulatorio
di piazza Francesco Pizzo
– ci ha detto il sindaco Di
Girolamo -. Adesso final-
mente ne abbiamo la cer-
tezza e questo è assai
positivo per la nostra città
e soprattutto per i cittadini.
Il progetto di massima è
già in itinere e, oltre alla
manutenzione straordina-
ria verranno risistemati
anche gli spazi del poliam-
bulatorio”. Il finanzia-
mento è stato reso
disponibile al 95% dallo
stato e al 5% dai fondi re-
gionali. Ora verrà fatto un
primo appalto per affidare
la progettazione ad una
tecnici. Entro il 2018
espletato il bando d'ap-
palto, dovrebbero iniziare
i lavori.

Verrà ristrutturato
il palazzo dell'Inam

Il finanziamento con fondi statali e regionali
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Ultima settimana di campagna elettorale per i candidati della Provincia
di Trapani. Il candidato di Diventerà Bellissima Paolo Ruggieri, a so-
stegno di Nello Musumeci Presidente, invita la comunità elettorale mar-
salese a riflettere bene prima di dare il proprio consenso. “E’ una
occasione unica che potrebbe portare uno o più deputati locali all’ARS
e soprattutto l’importanza di essere in diretto contatto con il futuro Go-
vernatore per portare avanti le istanze del nostro territorio. Soltanto vin-
cendo la sfida per la legalità sarà possibile dare un futuro ai giovani di
questa terra - ha affermato Paolo Ruggieri - la nostra garanzia è e sarà
Nello Musumeci”. L'assessore uscente Baldo Gucciardi, candidato
del PD, invece, è intervenuto sulla vicenda del porto di Marsala: “Ho
seguito passo dopo passo il lungo iter burocratico e amministrativo che
finalmente giunge oggi a conclusione e, da membro del governo re-
gionale, sono riuscito a far inserire questa importante opera tra le prio-
rità previste nel Patto per il Sud, ottenendo un cofinanziamento
regionale di 8 milioni di euro, necessario per la realizzazione del-
l’opera”.  Stefano Pellegrino, candidato capolista di Forza Italia nel
collegio di Trapani alle elezioni regionali a Gibellina, ha parlato del-

l’opportunità di raccordo tra le Regioni italiane e l'Unione Europea.
“Avere un buon raccordo con l'Unione Europea – afferma Pellegrino
– significa riuscire a sfruttare le opportunità che l'Europa mette a di-
sposizione degli Stati membri. Nello specifico un buon raccordo tra
l'Europa e la Regione Siciliana consente possibilità di investimenti nelle
infrastrutture pubbliche, in agricoltura, nel finanziamento delle startup,
nel turismo”. Nel frattempo Eleonora Lo Curto ha inviato una lettera
aperta ai cittadini del trapanese, definendosi “disgustata” dalla “mala
politica” e da chi eletto non ha saputo fare il proprio dovere. “C’è un’in-
tera deputazione, che chiede il vostro consenso ma è responsabile di
non aver difeso il nostro territorio, a partire dall’ aeroporto che rischia
di essere abbandonato dalla Ryanair; che ha girato lo sguardo mentre
veniva approvato il “Piano Paesaggistico” che blocca ogni iniziativa
turistica e imprenditoriale e che ha fatto perdere i finanziamenti già in
corso”. La candidata dell'Udc invita i cittadini del trapanese a votarla
per “rideterminare il Piano paesaggistico nel rispetto delle norme di tu-
tela del territorio ma anche delle esigenze di sviluppo turistico ed eco-
nomico di chi vuole fare impresa”.

[ Cos'è la scuola oggi ] - Lo dovevano dire prima che
era questo il problema! Chi non è mai stato “dimen-
ticato” dai genitori a scuola? Chi non è mai tornato
da solo? Chi adesso è qui a raccontarlo? In tanti, si-
curamente. Ciò non vuol dire che i genitori di una
volta erano meno apprensivi di quelli di oggi. Se di
problema si deve parlare, allora parliamo di cosa è
diventata la scuola oggi. Devi entrare vaccinato, ac-
compagnato, ma in una scuola inadatta ad ospitare
dei giovani, con le palestre con i tetti d'amianto, con
i portatori di handicap senza sostegno o assistenza
alla comunicazione. Studenti che poi devono scen-
dere pure in piazza a protestare perchè gli tolgono
una sede più sicura di quella che li ospita e meno co-
stosa per un'intera comunità. 

CRONACA /2

Marsala: auto a
fuoco nella notte

Un incendio è divam-
pato la scorsa notte in
una traversa di via Tu-
nisi a Marsala. Erano
circa le 3 quando, in
una delle villette a
schiera che si trovano
poco prima di viale Re-
gione Siciliana, un'auto-
vettura, una Bmw x 5 è
andata a fuoco. Ancora
non si conoscono le
cause dell'incendio del-
l'auto, che appartiene ad
un pasticcere marsalese,
ma i Carabinieri stanno
conducendo le indagini
per capirne la matrice. I
Vigili del Fuoco sono
stati impegnati un'ora
per domare le fiamme.

MARSALA

Ufficio anagrafe il
6 aperto dall'atrio

Il Servizio Demografico
del Comune di Marsala
comunica che lunedì 6
novembre, l'Ufficio
Anagrafe riceverà il
pubblico dall'ingresso
interno al Palazzo Mu-
nicipale (Atrio comu-
nale). E ciò, in ragione
del fatto che il consueto
ingresso di via Gari-
baldi (di fronte Farma-
cia) sarà interessato al
ritiro del materiale elet-
torale che - nel corso
della mattinata - sarà
consegnato dai presi-
denti di seggio che
avranno concluso le
operazioni di scrutinio
delle Regionali di do-
menica prossima, 5 no-
vembre. 

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO
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P
ersonale della Sezione Giudiziaria del Commissariato di Polizia di
Marsala, nella giornata del 28 ottobre scorso, ha tratto in arresto C.
A., classe 1937, perché colto nella flagranza del reato di atti perse-

cutori ai danni di G. A.. Da diverso tempo la vittima viveva in uno stato di
ansia e timore per la propria incolumità fisica tanto da spingerla a denun-
ciare il suo stalker. Il tutto ha avuto inizio, come spesso accade, dalla deci-
sione presa dalla donna, legata sentimentalmente a C. A., di interrompere
la relazione a causa del ripetersi di atteggiamenti possessivi e patriarcali, a
volte accompagnate da atti di violenza fisica. L'anziano, nel vano tentativo
di ristabilire la relazione, ha iniziato a pedinare la donna, appostandosi sotto
la sua abitazione e molestandola telefonicamente. Più volte il personale del
locale Commissariato di via Verdi è dovuto intervenire su richiesta della
vittima la quale era costretta ormai a vivere in uno stato di stress psicologico
e preoccupazione. L’uomo era arrivato a minacciare ed aggredire anche un

soggetto, P. F., che da qualche tempo intratteneva una relazione con la
donna. L'arrestato aveva anche minacciato P. F. con un coltello scendendo
dall'auto alla sua vista. Una volta, in presenza della donna, C. A. aveva ag-
gredito l'altro uomo; la donna nel  tentativo di allontanare l'ex compagno,
veniva presa per il collo e per i capelli dall’uomo e colpita con schiaffi.
Tutti episodi che hanno comportato maggiore vigilanza da parte della Po-
lizia locale. All'ennesima richiesta della vittima, personale della sezione
giudiziaria del Commissariato, ha constatato la presenza dello stalker nei
pressi dell'abitazione della vittima. Appostatisi nella zona, gli agenti hanno
bloccato l'uomo che stava ritornato presso la casa della sua ex compagna,
verificando la presenza nell'auto dell'uomo di tre coltelli. Lo stalker è stato
arrestato per il reato di atti persecutori, ex art. 612 bis c.p.  e condotto nel
proprio domicilio in attesa dell’udienza di convalida che ha confermato i
domiciliari.

Polizia arresta stalker per minacce alla ex

Regionali, ultimi impegni elettorali per i candidati in provincia

Fermato per ripetuti atti persecutori ai danni della donna e del suo nuovo compagno

REGIONALI 2017

L
'Asp ha predisposto l'organizzazione del Servizio
Medico per il rilascio delle certificazioni agli elettori
impediti ed impossibilitati ad esprimere il voto

senza accompagnatore, ai sensi della legge. Ciò è stato di-
sciplinato anche nel Distretto di Marsala. Per farne richie-
sta gli interessati possono recarsi al presidio di Piazza Inam
(tel. 0923 717742) sabato 4 novembre dalle 9 alle 13, do-
menica 5 dalle 9 alle 13 e dalle 15 alle 20. A Petrosino in-
vece, ci si potrà recare al presidio di via Cafiso (tel. 0923
986668) sabato 4 dalle 9 alle 13 e domenica 5 dalle 9 alle
13 e dalle 15 alle 20. A disposizione dell'utenza ci saranno
dei soggetti, di ruolo sanitario ed amministrativo, che sa-
ranno incaricati ad espletare il servizio nelle giornate e
negli orari indicati. Oggi, domani e venerdì prima della
votazione alle regionali del 5 novembre prossimo, il ser-
vizio verrà assicurato dal medesimo personale ma nell'ora-
rio ordinario.

[ Airgest pronta per il nuovo bando. Ma Giudice avverte: “Estate compromessa” ] - Nel frattempo, ci si dovrà accontentare
di qualche accordo con vettori come la maltese Medavia, che presto riattiverà il collegamento con Fiumicino. Presenti al
tavolo della conferenza stampa, accanto a Giudice, anche il presidente della Camera di Commercio Pace, il sindaco delle

Egadi Giuseppe Pagoto e il presidente di Sicindustria Trapani Gregory Bongiorno (in sala anche il direttore generale Giancarlo Guerrera e la componente del Cda Daniela Virgilio). Pino
Pace si è detto fiducioso sulla possibilità che qualche altro Comune nelle prossime ore si aggiunga all’elenco di quelli che hanno firmato il nuovo accordo di co-marketing, senza
dimenticare però la questione dei debiti che alcune amministrazioni del trapanese continuano ad avere rispetto all’accordo siglato tre anni e mezzo fa (mancano all’appello 520.000
€). A riguardo, Pace ha preannunciato nei prossimi giorni una nuova riunione per la regolarizzazione di quanto dovuto all’Ams, la ditta che cura la promozione pubblicitaria per
conto di Ryanar. Da presidente del Distretto Turistico Sicilia Occidentale il sindaco Giuseppe Pagoto ha riservato un plauso al lavoro di rete portato avanti in questi mesi nell’interesse
dell’aeroporto, ma ha anche sottolineato le difficoltà attuali dello scalo: “Da amministratore di questo territorio dico che trovare non prenotabile Trapani dai siti delle compagnie
aeree può generare un messaggio devastante per l’economia del territorio”. “Oggi sono partiti da qui solo due voli, sembra di essere tornati a dieci anni fa – aggiunge Gregory Bon-
giorno -. Questo dovrebbe fare riflettere i sindaci che non hanno firmato l’accordo”. Tra le tante questioni da risolvere, non va dimenticata quella dei dipendenti di Airgest (attualmente
76) che con la riduzione del traffico aereo rischiano di trovarsi in situazioni di esubero. Per 15 di loro, giorno dopo giorno, si fa via via più concreto il rischio di licenziamento. Non
a caso, in prima fila alla conferenza stampa c’era anche il sindacalista della Uil Tommaso Magaddino. “Gli esuberi – ha sottolineato Giudice – vanno gestiti nell’ambito accordo sin-
dacale per evitare i licenziamenti. Sono fiducioso sulla possibilità che si trovino metodi alternativi previsti dalla legge”. Sul nuovo accordo di co-marketing, nel frattempo, si registra
anche una presa di posizione da parte del sindaco di Marsala Alberto Di Girolamo: “Grazie alla funzionalità dell’aeroporto  di Birgi e ai vari collegamenti con località italiane ed
europee negli ultimi anni lo sviluppo e l’incremento turistico verso le località della nostra provincia ha subito un notevole incremento e ciò con grandi benefici economici per i nostri
operatori. Alla luce di tutto questo, appare incomprensibile la mancata sottoscrizione di alcuni Comuni fra cui Alcamo, Castelvetrano e  Trapani; comune quest’ultimo che beneficia
dei maggiori vantaggi, diretti e indiretti dell’attività dell’aeroporto “Vincenzo Florio”. L’auspicio è quello che, nelle prossime ore, Sindaci e Commissari dei Comuni che non hanno
ancora firmato il nuovo accordo di partenariato possano definire positivamente le proprie posizioni al fine di una migliore efficacia del bando stesso”. [ vincenzo figlioli ]

Voto, disposizioni per
gli accompagnatori

L’Asp regola il servizio

POLITICA

I
l Consigliere comunale Daniele Nuccio, nel
corso della seduta del Massimo Consesso
Civico di ieri, ha presentato in Aula un atto

di indirizzo che riguarda la vicenda dell'Istituto
Tecnico Commerciale “G. Garibaldi” di Mar-
sala. Una nota che arriva considerando le prese
di posizioni sia dell'Amministrazione comunale
(che aveva deciso di trasferire nell'atuale Tribu-
nale alcuni uffici comunali anziché la scuola)
che del Libero Consorzio (che ha attaccato la

scelta del Comune lilybetano abbracciando la
protesta degli studenti avvenuta nei giorni
scorsi). “C'è la necessità di dare risposta agli
studenti – afferma l'esponente di maggioranza
– ma anche al corpo docente ed amministrativo,
considerando che la Pubblica Amministrazione
versa ad un privato da oltre quarant'anni ingenti
somme di denaro per avere in cambio un im-
mobile che non è degno di ospitare una delle
più importanti e popolose istituzioni scolastiche

del territorio”. Nuccio con l'atto di indirizzo,
impegna l'Amministrazione comunale lilybe-
tana ad istituire in tempi celeri un tavolo di con-
certazione al quale prendano parte il
Commissario del Libero Consorzio, i dirigenti
dei settori di competenza, la dirigenza del Com-
merciale di Marsala, una delegazione di stu-
denti e docenti, il Presidente del Consiglio
comunale e il Presidente della Commissione
consiliare all'edilizia scolastica.  

Nuccio: “Tavolo di concertazione per il Commerciale”
In Aula il Consigliere comunale chiede all'Amministrazione di convocare tutte le parti interessate
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Gal: a Marsala
corso su turismo

L'Università Cattolica
in collaborazione con il
GAL Elimos organizza
dal 16 al 19 novembre
un corso executive sul
turismo sostenibile
nella splendida cornice
di Marsala presso le
cantine di Donnafugata.
In questi tre giorni ver-
ranno forniti gli ele-
menti strategici di base
per pensare al futuro del
turismo e alla sua pro-
gettazione in ottica di
sostenibilità integrata.

EVENTI /1

Alla Pellegrino
Open Day di dolci
“Pellegrino Open Day -
Dolci di Sicilia” è un
grande evento dedicato
alle eccellenze della pa-
sticceria siciliana in ab-
binamento ai grandi
vini da dessert, nella
cornice unica e sugge-
stiva delle Cantine sto-
riche Pellegrino di
Marsala. L'evento si
terrà domenica 12 no-
vembre dalle 12 alle 19
con un fitto programma:
visita alle cantine stori-
che, degustazioni di
dolci e vini da dessert, il
momento “la bottega
dei pasticceri”, il
pranzo di San Martino,
il Laboratorio Vini di
Pantelleria e dolci, la
Scuola di pasticceria
per bambini, il Labora-
torio Marsala e dolci,
Cassata Live show, i
maestri pasticceri. In-
gresso dall'Ouverture
Pellegrino del Lungo-
mare Salinella.

ENOGASTRONOMIA

L
a quinta edizione del
Taormina Gourmet
(svoltasi presso l’Ho-

tel Hilton di Giardini
Naxos), la manifestazione
organizzata dal giornale on-
line Cronache di Gusto,
chiude registrando oltre due-
mila presenze. Tra le 180
cantine che hanno parteci-
pato, 31 sono state le aziende
siciliane premiate con il “Si-
cilian Wine Awards”. A de-
cretare i vincitori la
commissione presieduta da

Daniele Cernilli (Doctor
Wine); Stephen Brook (De-
canter UK); Federico Latteri
(Cronache di Gusto); Bien-
czyk Marek (Ferment Po-
land); Sarh Marsh (The
English Nose). Tra le 31
aziende premiate, Baglio
Oro è stata l’unica cantina
marsalese ad ottenere un ri-
conoscimento (miglior vino
qualità-prezzo). Il vino pre-
miato è stato “Guardiani di
Aralto”, Grillo DOC Sicilia
in purezza. 

Taormina Gourmet, premiato il Grillo di Baglio Oro
La cantina marsalese ha ottenuto l'importante riconoscimento tra le 31 aziende premiate

CULTURA

L
’associazione culturale Carpe Diem amplia la pro-
pria offerta culturale con TEATRO PROTEICO, un
laboratorio di creazione teatrale, condotto da Andrea

Scaturro e Gianfranco Manzo, il cui obiettivo è la proget-
tazione di uno spettacolo teatrale inedito. Più artefici che
apprendisti, i partecipanti di TEATRO PROTEICO saranno
attori e co-autori, coinvolti in tutte le fasi di realizzazione
di ciò che potrà definirsi opera collettiva: dalla condivi-
sione del soggetto, alla stesura drammaturgica, alla defini-
zione dei caratteri. TEATRO PROTEICO, quindi,
rappresenta un percorso innovativo e stimolante, uno spa-
zio di creatività, di sperimentazione e di condivisione delle
proprie emozioni e del proprio bagaglio onirico. ‘Ricosti-
tuente dell'anima’, ‘coadiuvante di libertà’, TEATRO PRO-
TEICO sarà aperto a tutti durante le due giornate inaugurali
di sabato 4 novembre e sabato 11 novembre presso la sede
del Carpe Diem in va Diaz 2 a Marsala, sia nella formula
‘classica’ che in quella JUNIOR. Dalle 15:00 alle 16:30 per
i più piccoli. Dalle 16:30 alle 18:00 per ragazzi e adulti.
Info: 393.9799988

A Carpe Diem il Teatro Proteico, laboratorio teatrale
L’associazione ospita l’iniziativa di Andrea Scaturro e Gianfranco Manzo anche per “Junior”

EVENTI /2

O
gni prima dome-
nica del mese sarà
consentito, dalle

ore 9 alle 13, l’ingresso
gratuito al Parco Archeo-
logico anche da Piazza
della Vittoria (Porta
Nuova) oltre che dal
Museo, come di consueto.
La prima Giornata, dome-
nica 5 novembre, sarà de-
dicata al tema “Giochi e
gare al Parco” ed offrirà a
tutti i visitatori la possibi-
lità di passeggiare tra gli
scavi della città antica,
immergendosi in un’at-
mosfera d’altri tempi nel
cuore della città moderna,
e di partecipare ad attività
ludiche legate all’antica
tradizione romana. I “gio-
chi all’aperto”, che

avranno inizio alle ore 10,
saranno organizzati da
giovani archeologhe
dell’Associazione “Amici
del Parco Archeologico di
Marsala”, dagli Scout e
dall’A.D. Scacchi Lilybe-
tana, che si avvarrà di una
scacchiera di grandi di-
mensioni posizionata a
terra. L’iniziativa si rea-
lizza in sinergia con
l’Amministrazione comu-
nale, che ha contribuito
alla cura del verde. Tutti
sono invitati a partecipare,
per rendere “vivo” il patri-
monio archeologico che
rappresenta il passato di
Marsala, fonte inestingui-
bile di storia a cui attin-
gere per un presente
migliore. 

Al via le “domeniche
al Parco” di Capo Boeo

Il 5 giochi e gare per giovani

INIZIATIVE /1

L
’Associazione culturale “ Sapori e Co-
lori” allestisce fino a domani, nei giorni
di Ognissanti, una  mostra di Antichi San-

tini nella Chiesa di Sant’Antonino, sita nell'omo-
nima via dietrola Posta Centrale. La mostra è
visitabile dalle ore 10 alle ore 12 e dalle ore 17
alle ore 19. In particolare oggi, alle ore 17.30,
l’arciprete della Chiesa Madre, Padre Ponte, as-
sieme al presidente dell'Associazione Marsalese
per la Storia Patria, Caruso, terranno una confe-
renza sul culto delle immagini sacre e sulla storia
della Chiesa e del convento di Sant’Antonino.
Scopo della mostra, come facilmente intuibile,
è portare alla luce una ricchezza di testimo-

nianze del passato coltivate con cura dalle nonne
delle nostre socie e mai adeguatamente valoriz-
zate (lo scorso anno l'associazione ha tenuto una
mostra di antiche cartoline postali che svilup-
pava le tematiche “Saluti da Marsala” e “La rap-
presentazione del femminile nelle cartoline
postali”). Un altro aspetto del quale l’Associa-
zione guidata dalla professoressa Giuseppina
Passalacqua ha voluto tener conto in questa oc-
casione, nel rispetto dello statuto, è l’attenzione
ai beni culturali ed artistici della città di Marsala,
nella fattispecie un edificio religioso  che - pur
essendo posto in centro - rischia di scivolare nel
dimenticatoio.

A Sant'Antonino la mostra di antichi santini      
E' organizzata dall'Associazione culturale “Sapori e Colori” per valorizzare il luogo di culto
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ATLETICA Giunge terza nella sua categoria. Ottimi piazzamenti per i lilybetani nella manifestazione internazionale che si è svolta nel capoluogo piemontese

M
arsala Doc, continua in grande
stile la sua attività agonistica fa-
cendosi conoscere ed apprezzare

anche per le prestazioni dei suoi atleti.
Sulla distanza regina dei fatidici km.
42.197 metri, nella domenica appena con-
clusa Nove atleti appartenenti alla Società
presieduta da Filippo Struppa, hanno par-
tecipato alla prestigiosa maratona Interna-
zionale di Torino giunta alla sua XXXI
edizione. Malgrado un'area veramente ir-
respirabile per la nota vicenda delle polveri
sottili e dell'incendio che arde in val di
Susa, la Giovane atleta di punta della Mar-
sala Doc, Marianna Cudia, ha fatto regi-
strare uno strepitoso crono di 3h25'36” che
gli ha permesso di salire sul terzo gradino
del podio della prestigiosa gara per la sua
CTG. Alla fine la giovane Marianna, cir-
condata dalla sua famiglia e festeggiata dai
compagni che con lei hanno partecipato
alla gara, si è detta molto contenta ed emo-
zionata nel salire sul podio e ricevere l'am-
bito riconoscimento internazionale. Anche
gli altri ragazzi hanno ottenuto degli ottimi
risultati, Ignazio Cammarata ha chiuso in

3h22'28”, Damiano Ardagna 3h25'28”,
Antonino Chirco, al debutto ufficiale in
maratona, tagliando il traguardo è scop-
piato in lacrime per la contentezza ed
anche per l'apprezzabile crono di 3h35'55”,
viene seguito a ruota da Enzo Castiglione
che, a cento giorni dall'aver subito un de-
licato intervento chirurgico, ha concluso la
gara in 3h37'25”, menzione particolare
meritano due veterani colonne portanti e
pluripremiati della Marrsala Doc, Ignazio
Abrignani e Michele D'Errico, giungono
assieme mano nella mano, come ai vecchi
tempi, sul traguardo posto nella prestigiosa
Piazza S. Carlo in 3h37'53”, dopo le 4 ore
tagliano il traguardo Agostino Impicichè
afflitto da problemi fisici alla schiena e
Baldo Cascia che da tempo ormai disertava
la Signora di tutte le gare, a lui il bentor-
nato dal Presidente e da tutti i compagni di
squadra. Ma non solo maratona, sempre
domenica a Riposto in provincia di Cata-
nia, è andata in scena la 6° edizione della
Maratonina dello blu Jonio, valida come
6° prova del circuito regionale del Grand-
Prix Fidal Sicilia in cui attualmente la

Marsala Doc occupa un buonissimo
8°posto in classifica generale su più di 160
società partecipanti al circuito. Ben 12 gli
atleti biancazzurri, dopo una bella matti-
nata e sorbendosi 800 km. di tragitto,che

hanno partecipato, il più lesto è stato an-
cora una volta Pietro Paladino in 1h22'25”
classificandosi al 47 posto su più di 800
partecipanti. Continua a stupire ancora An-
tonio Pizzo che nella sua seconda gioventù

continua a migliorarsi, infatti giungendo
sul traguardo con il tempo di 1h30'50” a
fatto registrare il suo miglior tempo di
sempre sulla distanza, hanno poi tagliato il
traguardo un ottimo Pietro Sciacca in
1h33'40” , Peppe Mezzapelle in 1h35'34”
ed Enzo D'Accurso in 135'58”, il giovane
e nuovo iscritto Ciccio Cernigliaro, che al
debutto ha fermato il cronometro con un
ottimo 1h36'41”, la sempre presente e ve-
terana Matilde Rallo, portacolori del gentil
sesso marsalese che ha chiuso con un ot-
timo 1h49'53”;a seguire poi con tempi leg-
germente più alti ma dignitosissimi, Peppe
Pipitone, Pino Valenza, Paolo Parisi, Ro-
berto Angileri ed il Presidente Filippo
Struppa. A Palermo infine nella gara “del-
l'acchianata” al Santuario di S. Rosalia, ha
partecipato un'altro veterano biancazzurro,
Mario Pizzo, che con tenacia ha finito la
sua gara raggiungendo il podio della sua
CTG. al terzo posto. Prossimi impegni per
tanti atleti marsalesi, il 19 novembre con
la partecipazione alla maratona Internazio-
nale di Valencia in Spagna e Palermo. 

Polisportiva Marsala Doc: Marianna Cudia sul podio di Torino

VOLLEY Anche Ravenna espugna la palestra “Fortunato Bellina”

N
ulla da fare per la Sigel Pallavolo Marsala. Domenica scorsa ha dovuto sventolare la bandiera
bianca anche al cospetto della Conad Olimpia Teodora Ravenna che si è imposta per 2-3 (25-21,
20-25, 21/25, 25-20 e 10-15). Al termine di un match estremamente equilibrato che ha permesso

di conquistare comunque il primo punticino della stagione,  le ragazze  di coach Ciccio Campisi hanno
dimostrato di non essere inferiori a nessuno ma, nell’ultimo atto dell’incontro, la squadra ospite ha fatto
valere la propria esperienza. Nella prima parte della sfida, le ravennesi hanno pagato dazio per la lunga
trasferta e, dal canto suo, la Sigel è riuscita ad aggiudicarsi il primo set. Sfruttando soprattutto l’abilità di
alcune giocatrici nei momenti topici del match, la Conad Olimpia Teodora è rientrata subito in partita
pareggiando il conto dei parziali e, successivamente, sorpassando le locali. La Sigel, però, è stata bravis-
sima a non mollare, conquistando la quarta frazione alla distanza. Al tie break, Ravenna ha avuto un mi-
glior approccio e il vantaggio iniziale acquisito ha permesso di vincere l’incontro. Coach Angelini, alla
fine, ha lodato la bravura delle marsalesi: “Noi abbiamo basato la nostra gara su un’attenta difesa e una
buona impostazione del contrattacco. E proprio la difesa è stata, alla lunga, la nostra arma vincente.
L’esperienza di alcune delle nostre atlete ci ha permesso di gestire bene il finale dei set”. Ciccio Campisi,
invece, ha  evidenziato l’importanza del punto conquistato, guardando il bicchiere mezzo pieno: “Era
importante – dice – per noi fare punti e “sbloccare” la classifica. Siamo partiti benissimo, ma nel com-
plesso loro sono state più brave a mettere la palla a terra. Abbiamo giocato alla pari con l’avversario
ancora una volta. Una lode alla Merteki che non si è trovata di fronte un muro certo facile da superare”. 

CONTINUA DALLA PRIMA
[ “Ho guidato la sanità in totale autonomia. Il Pd mai proprietà
di una sola persona”] - Negli anni precedenti si è candidato
dopo esperienze da deputato di opposizione. Stavolta il Pd è
stato parte integrante di un governo, quello guidato da Rosa-
rio Crocetta, che a detta di molti siciliani ha deluso le attese.
Alla luce di ciò, ha trovato maggiori difficoltà nel proporsi ai
cittadini rispetto al passato? Ho svolto la mia esperienza di as-
sessore alla salute senza subire alcuna interferenza da parte del go-
vernatore. Ho svolto la mia battaglia nelle sedi romane o
dell'assessorato regionale in assoluta autonomia. Mi sono assunto
una responsabilità grandissima, di riformare la sanità siciliana,
sbloccando decine di migliaia di posti di lavoro. Nel mese di marzo
ho adottato il decreto che rimodula la rete ospedaliera, mentre ad
agosto sono stati sbloccati i concorsi. Nel fare ciò, non ho subito
alcuna intereferenza e ho svolto una funzione delicatissima con
l'autonomia che deve avere un assessore che gestisce 10 miliardi
di euro, somma che costituisce il fondo sanitario regionale. In pro-
vincia di Trapani c'è una competizione molto forte nel Pd. Il
suo collega Paolo Ruggirello l'ha di fatto sfidata, promettendo
di essere pronto a prendersi il partito in provincia nel caso in
cui dovesse essere il primo degli eletti. Io il Pd l'ho costituito e
l'ho fondato. Sono stato il primo e il secondo segretario provinciale,
sono stato e sono ancora dirigente regionale e nazionale di questo
partito. Il Partito Democratico va conosciuto, prima di potervi mi-
litare. Non c'è nessuna sfida: finchè ci sarò io non ci sarà mai un
partito nel partito. Il Pd continuerà ad essere il partito di tutti, non

sarà mai proprietà di una sola persona. Si mettano il cuore in pace
i miei colleghi e chi pensa di conquistare il Pd. Il Pd è dei militanti,
degli iscritti, dei cittadini, di tutti coloro che attraverso il partito
democratico hanno scelto di svolgere una funzione civile, che è
quella di costruire nel nostro Paese una nuova categoria culturale,
che è quella di una posizione riformatrice nuova. Per cui chi pensa
di volersi impossessare del partito democratico, farebbe bene a
pensare ad altro. Marsala è amministrata dal centrosinistra e
da un sindaco con la tessera del Pd in tasca, che è stato anche
dirigente comunale del suo partito. Che giudizio dà dell'ope-
rato di questa giunta, pensando anche alla crisi di maggio-
ranza a cui da alcuni mesi stiamo assistendo? E' evidente che
dopo il primo periodo di rodaggio, il governo della città di Marsala,
come accade a tutti i governi, stia vivendo una condizione di dif-
ficoltà con il Consiglio comunale e la sua maggioranza. Credo che
all'indomani del risultato elettorale occorrerà cambiare marcia e
cambiare passo. Ritengo che il sindaco abbia tutta l'intenzione di
andare in questa direzione. Occorre fare presto e procedere in ma-
niera spedita, perchè è indispensabile che la quinta città della Sicilia
abbia un governo e un Consiglio comunale che dia le giuste rispo-
ste ad una comunità che è in una fase delicatissima nella proposi-
zione di politiche di sviluppo. Ci sono tanti e tanti obiettivi da
raggiungere e per far tutto questo occorre rendere più solida l'am-
ministrazione e far sì che il Consiglio comunale, piuttosto che con-
fusione, regali provvedimenti seri e concreti per il futuro e la
prospettiva di Marsala. [ vincenzo figlioli ]

Ancora una sconfitta per
la Sigel Pallavolo Marsala


